

Exercice n° 63**Souriez, vous êtes repéré !**

Vous adorez prendre des photos et vous n'êtes pas le seul ! Tous y passent, les membres de la famille, parents, enfants, petits-enfants si vous en avez, le chat qui est si mignon, le chien qui est si drôle ; seuls, la tortue et le poisson rouge ne vous inspirent pas vraiment, pas assez expressifs, sans doute ? Vous vous mettez en scène vous-même, adepte du selfie, dans des postures toutes plus incroyables les unes que les autres, avec des amis ou seul, vous suffisant à vous-même. Outre les êtres vivants, vous mitraillez les paysages, les monuments, les objets, enfin, bref, rien n'échappe à votre objectif acéré comme un œil d'aigle. Il faut dire que désormais, c'est très facile. Plus besoin d'un appareil encombrant qui pèse lourd autour du cou, vous désignant immédiatement comme touriste naïf ; le plus petit des smartphones remplit très bien cette fonction universelle : garder une trace de tous les événements de votre vie.

Mais des traces, vous en laissez en vous adonnant à cette activité. Elles répondent au doux nom de métadonnées, elles accompagnent vos photos et sont susceptibles de dévoiler des informations personnelles. Elles contiennent notamment des éléments de géolocalisation, ce qui permet de vous suivre pas à pas, donc, terminées, vos petites déambulations secrètes, et ces informations liées à votre vie privée peuvent être mises en ligne !!! Elles aident à retracer votre activité, à vous identifier ou à définir votre profil, et vous aurez donc la joie de recevoir une multitude de publicités sur votre ordinateur et un aussi grand nombre d'appels téléphoniques afin que vous achetiez ce dernier objet en vogue dont vous n'avez

absolument pas besoin. Bien sûr, vous êtes assez subtil pour ne pas vous laisser influencer mais la pollution ne peut-elle pas aussi être visuelle ?

Peut-on les modifier ou les supprimer ?

C'est compliqué ! Et sûrement pas à la portée de l'utilisateur lambda tel que vous et moi !

La seule attitude simple et facilement compréhensible par tous, c'est d'empêcher la géolocalisation, fonction accessible à partir de tous les smartphones. *Ouf !*

Faut-il avoir peur de ces métadonnées ?

Bonne question. Il semble difficile de revenir à l'ère précédente ! L'homme a toujours jugé nécessaire de fixer d'une manière ou d'une autre, avec les moyens qu'il avait à un instant donnés, sur la pierre, le papier ou de façon numérique les images de sa vie quotidienne. Donc, inutile de rêver, on va continuer à utiliser ces outils contemporains pour essayer de transmettre à la postérité. Mais si vous êtes un assassin en cavale à l'autre bout du monde et que vous donnez des interviews, soyez vigilant et vérifiez bien que le journaliste a désactivé la géolocalisation de son appareil si vous voulez encore profiter de votre liberté !!!!

Questions

1. Laisse-t-on des traces quand on utilise son téléphone portable ?
2. Avez-vous conscience des traces que vous laissez en vous adonnant à cette activité ?
3. Selon vous, cela est-il réellement important ?
4. Êtes-vous un photographe qui utilise plutôt un appareil photographique ?